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第 １２ 回 知 多 市 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

   招集年月日  令和５年１１月１０日 

  招 集 場 所  知多市役所書庫棟会議室１ 

  開    会  午前９時３０分 

  閉    会  午前１０時２０分 

  出  席  者   教育長         永 井 清 司 

          委員          栗 本 弘 太 

          加 古 三津代 

                      腰 嶋 正 誉 

                      久 野 美奈子 

出席した職員    教育部長兼学校教育課長 竹 内 芳 美 

生涯学習スポーツ課長  石 川 義 章 

          指導主事        大 西  博 

                      柘 植 裕 之 

          事務局学校教育課    山 本  泉 

                      竹 内 久 恵 

傍   聴   者  なし 

議     題  (1) 議案第２４号 令和５年度教育費補正予算（第５号）（案）につ

いて（協議） 

        (2) 議案第２５号 教育委員会所管施設の指定管理者の指定について

（協議） 

 そ の 他  (1) 令和６年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）

（報告） 

(2) 第６次知多市総合計画第５次実施計画（令和６年度～令和８年

度）について（報告） 

(3) 令和５年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

(4) 教育委員会後援事業について（報告）  
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１ 開会 

  出席者５人 

  第１２回知多市教育委員会定例会を開会する。 

 

２ 前回会議録の承認について 

  第１１回定例会会議録は、委員全員の賛成により承認された。 

   第１１回署名委員 久野委員、腰嶋委員 

  第１２回定例会会議録署名委員を指名した。 

   加古委員、久野委員 

 

３ 教育長報告 

  別紙教育長報告により説明した。なお、概略は次のとおりである。 

 (1) 図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

   毎年応募してくれる児童もいて、年々レベルが上がってきています。 

 (2) 知多市民柔道大会 

   消防署が毎年チームを作って出場して好成績を残しています。 

 (3) 社会教育審議会 

   今年度の活動報告と、残りの事業説明がありました。 

 (4) 制服検討委員会（プロポーザル） 

   応募のあった３社から詳しい説明を聞きました。甲乙つけがたかったですが、株式会社

トンボをマスターメーカーとして決定しました。 

 (5) 尾張部都市教育長会議 

   産業医の配置について情報交換を行いました。 

 (6) 出光ふるさとプロジェクト 

   今年度は佐布里小学校で和楽器をテーマに行いました。プロの演奏を聴き、実際に叩い

たりしていました。児童たちは大変楽しそうでした。 

 (7) 知多地方教育事務協議会幹事会 

   来年度の分担金や来年度の人事異動について協議しました。 

 (8) 知多市子どもの体力向上実践事業「講演会」 

   至学館大学の上島久明准教授にご講演いただきました。大変分かりやすい講演でした。 
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４ 議題 

(1) 議案第２４号 令和５年度教育費補正予算（第５号）（案）について（協議） 

（説明）竹内学校教育課長 

議案第２４号令和５年度教育費補正予算（第５号）（案）について、ご説明いたします。 

これは、知多市議会１２月定例会の議案として提出を予定しているもので、地方教育行政

の組織及び運営に関する法律第２９条の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

別紙の令和５年度教育費補正予算（第５号）（案）をご覧ください。 

歳出としまして、１０款教育費、２項小学校費、１目学校管理費、小学校管理費は３２１

万７千円の増額です。 

内訳は、１０節需用費の光熱水費３２１万７千円で、電気代の値上がりに対応するための

ものです。 

次に、３項中学校費、１目学校管理費、中学校管理費は、１３３万６千円の増額です。 

内訳は１０節需用費の光熱水費１３３万６千円で、電気代の値上がり及び水道使用量の

増加に対応するためのものです。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

(2) 議案第２５号 教育委員会所管施設の指定管理者の指定について（協議） 

（説明）石川生涯学習スポーツ課長 

 議案第２５号教育委員会所管施設の指定管理者の指定についてご説明いたします。 

地方自治法の規定に基づき議会の議決を経る必要があるため、知多市議会１２月定例会

の議案として提出を予定するもので、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条

の規定により、教育委員会の意見を求めるものです。 

指定管理者の指定について、議案提出を予定する教育委員会所管施設は、知多市民体育館

です。 

指定しようとする施設の名称、指定管理者となる団体、指定の期間は、先月、１０月の教

育委員会におきまして、指定管理者の候補者として、選定いただきました内容と同じであ

り、別紙のとおりです。 

 なお、今回の指定管理者制度の導入は知多運動公園と一体的に管理運営を行うこととな

っていますので、議案においても一体的な議案としての上程を予定しています。 

以上で、説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

（採決）全員賛成、原案承認 

 

５ その他 

(1) 令和６年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）（報告） 

（説明）竹内学校教育課長 

令和６年度幼稚園、小学校及び中学校の儀式について（予定）について、ご報告いたしま

す。右肩その他（１）の資料をお願いします。 

幼稚園の入園式は、４月８日月曜日で、始業式はその翌日に予定しています。小学校の入

学式は、４月４日木曜日で、始業式はその翌日に予定しています。中学校は、入学式、始業

式ともに、４月５日金曜日に予定しています。 

また、１学期の終業式は、それぞれ７月１９日金曜日に、２学期の始業式は、それぞれ９
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月２日月曜日に、終業式は、それぞれ１２月２３日月曜日に、３学期の始業式は、それぞれ

１月７日火曜日に予定しています。 

また、幼稚園の卒園式は、３月１８日火曜日に、卒業式は、小学校は３月１９日水曜日に、

中学校は３月７日金曜日に、 

また、３学期の修了式は、それぞれ３月２４日月曜日に予定しております。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

(2) 第６次知多市総合計画第５次実施計画（令和６年度～令和８年度）について（報告） 

（説明）竹内学校教育課長 

第６次知多市総合計画第５次実施計画（令和６年度～令和８年度）について、ご報告いた

します。 

右肩その他（２）の資料をお願いします。１ページをお願いします。 

 実施計画策定に当たっての「１趣旨」についてですが、第６次知多市総合計画は、図のと

おり、「基本構想」「基本計画」「実施計画」で構成し、基本計画は「重点戦略」「分野別計画」

で構成しています。 

実施計画は、中短期的な視点から、基本計画の各項目に関連する具体的な取組を示すもの

で、重点戦略で示す施策を推進するための重要性・優先性が高い事業を対象としています。 

 第５次実施計画は、令和６年度から８年度までの３か年を計画期間とし、予算編成と連動

させることにより、計画の実行性を確保するものです。 

２ページをお願いします。 

「２事業計画の見方」ですが、①は、重点戦略で掲げる基本目標を、②は、基本目標に関

連する施策をパッケージ化し、政策として記載しています。 

③は、各政策について現在の主な取組を、④は、第５次実施計画でとりまとめた各政策の

今後の主な取組を記載しています。 

表は、一番左の欄から、「事業名」及び「担当課」、「事業内容」には、主な実施内容と新

規事業には星印を付けています。「年度」では、実施事業がある年度に帯を記載し、一番右

の「予定事業費」は、令和６年度から８年度までの予定事業費の合計を、百万円単位で記載

しています。 

 ４ページをお願いします。 

総合教育会議での議題となる特別支援教育に関する項目についてご説明します。 

「政策１－２、次代の担い手を育む教育環境づくり」事業名（８）「きめ細かな教育支援

事業」として、専門家チームの充実を図ってまいります。その中で、先日の視察でも拝見し

ました、障害児サポーター（特別支援教育支援員）の配置及び、生活支援員のさらなる充実

を図ってまいります。 

 そのほか、「学校水泳授業委託化」や「小中学校のタブレット端末、デジタル教材の活用

等」など、優先度の高い事業について掲載しておりますので、お時間のあるときにご覧くだ

さい。 

 説明は以上です。 

（質疑・意見） 

加古委員 

 教育委員会所管の新規事業について説明をお願いします。 

石川生涯学習スポーツ課長 

 「政策１－４，学びを楽しむまちづくり」事業名（１３）「愛知県文化協会連合芸能大会
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の開催支援」につきましては、５市５町で開催地が回っている事業で、令和７年度に知多市

で開催することが決まっているので、記載しています。 

 事業名（１４）「特別企画展の開催」については、５年に１回の周期で実施している事業

で、前回はコロナ禍で開催を延期しましたので１０年ぶりの開催となる事業です。 

 

(3) 令和５年１０月準要保護者等の認定状況について（報告） 

（説明）竹内学校教育課長 

令和５年１０月準要保護者等の認定状況についてご報告いたします。 

 右肩その他（３）の資料をご覧ください。 

 準要保護の認定につきましては、前回から今回までの認定件数は、小学校３人、中学校２

人、取消については、小学校２人、中学校１人で、現在の認定者数は、小学校３４２人、中

学校２４１人、合計５８３人です。 

認定児童生徒の理由別内訳は、「生活保護が停止または廃止されたもの」の理由で、認定

が１人、「保護者の職業が不安定で、生活状態が悪いと認められるもの」の理由で、認定が

４人、取消が３人でございます。 

次に、要保護の認定につきましては、前回から今回までに認定はなく、取消については、

小学校１人で、現在の認定者数は、小学校７人、中学校７人、合計１４人です。 

続きまして、特別支援教育につきましては、Ⅱ段階では、前回から今回までに、決定、取

消ともにありませんでした。現在の決定者数は、小学校１４０人、中学校４０人、合計１８

０人です。 

Ⅲ段階につきましても、前回から今回までに、決定、取消ともにありませんでした。 

現在の決定者数は、小学校１７人、中学校１人、合計１８人です。 

裏面をお願いします。 

就学援助認定者数の前年度との比較表でございます。上段の要保護の認定者数、１０月は

令和４年度と比較し、８人減の１４人です。下段の準要保護は、６人減の５８３人となって

います。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見）なし 

 

(4) 教育委員会後援事業について（報告） 

（説明）竹内学校教育課長 

教育委員会後援事業についてご報告いたします。 

 右肩その他（４）の資料をご覧ください。 

 １０月中に、知多市教育委員会後援に関する取扱要綱第３条の規定に基づき、教育長の決

定により、項番１事業名「メディアスプログラミング体験会」から、項番９事業名「ＦＫＢ 

１Ｓｔ． Ｃｏｎｃｅｒｔ～歌姫とともに～」までの９件につきまして後援を承諾しました

ので、ご報告いたします。 

以上で説明を終わります。 

（質疑・意見） 

久野委員 

後援事業の取り扱いについて質問です。教育委員会が後援を承諾すると、学校を通じてち

らしの配付等していただいていると認識していますが、知多市と近隣自治体との取り扱い

が少し異なるというような話を伺いました。知多市がどのような運用をしているのがお聞

かせください。 
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竹内教育総務チーム長 

 本市では、後援を承諾した事業のうち、学校を通じてのちらし配付については、児童生徒を

対象とした事業に限定をして運用しています。学校の負担軽減や大人対象の事業を児童生徒

を通じて配付することは趣旨とそぐわないと判断し、このような運用を行っています。 

久野委員 

市のホームページを見ると、小中学校へのちらし配付の流れの記載がありましたが、今のご

説明のような運用方法の記載はなかったように思います。今のご説明は理解できましたので、

市民に誤解の無いような周知方法を検討していただければと思います。 

教育長 

 現在、ちらし配付については、タブレットやホームページへの掲載等より良い方法を事務局

で検討しているところです。 

久野委員 

 学校への負担が少なくなり、かつ必要な人への情報発信が適切に行えるような方法をご検

討いただければと思います。 

 

６ 自由討議 

(1) 学校訪問について 

栗本委員 

 中部中学校へ行きました。私が勤務していたころより、先生方が若返って機敏に勤務して

いる様子が印象的でした。 

腰嶋委員 

 旭北小学校へ行きました。 

 児童の元気な声が聞こえてきて、活発な様子でした。特別支援については、やはり人手不

足な印象でした。 

 つつじが丘小学校へ行きました。 

 落ち着いている印象でした。特別支援については、先生方や生活支援員が上手く対応し、

授業が進められている様子でした。 

 

(2) １２月の行事等予定について 

竹内学校教育課長 

１２月の行事等予定表の事項を説明した。 

 

７ 閉会 

第１２回知多市教育委員会定例会を閉会する。 

 次回は、１２月１５日（金）午前９時３０分から第１３回定例会を予定する。 
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 知多市教育委員会会議規則（昭和４５年教委規則第２号）第１４条の規定により、ここに

署名する。 

 

           令和５年１１月１０日 

 

（教 育 長）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（委  員）                                                  

 

（教育部長）                                                                                  


